
 

 

 

 

 

 

2月7日のエコーRCとの合同例会には大勢の皆様にご参加をいただきましてありがとうご

ざいました。お琴、三味線、太鼓と久しぶりに日本の文化にふれてきました。たまには邦楽

もよいものだとつくづく感じてまいりました。エコーＲＣ31名、岡谷ＲＣ30名の方々が参加さ

れたようです。 

ＩＭにもたくさんの方にご出席いただけるようお願いされましたので、ご都合のつく方は

是非参加していただきたいと思います。 

本日のお客様は湊小学校校長小林洋子様です。後程卓話をいただきます。 

 

 

 

· 岡谷市より学校図書館用図書 市内 12 小中学校への寄付の礼状と、奄美豪雨災害義

援金の礼状 2 通が届いておりますので回覧します。 

· 昨日諏訪グループの会長・幹事会がありその席でＩＭでの懇親会は指定席となるのでキ

ャンセルは 2 月中に申し出て下さい。また、入会 3 年未満の会員は登壇して挨拶をする

のでぜひ参加して下さいとのことです。その中でゲーム等もあるので当クラブは中村会

員にお願いします。さらに、講演会には外部からの聴講枠があるので会社の方などで

聴講希望される方は事務局まで。「趣味人展」の出展者も募集しています。よろしくお願

いします。 

· 井上会員よりバレンタインデーのチョコレートを頂きました。レターケースにあります。 

 

 

 

親睦委員会  明日の遠征ゴルフですが、予期せぬ雪で開催出来るかどうか分からないと

のことです。参加者は打ち合わせをしますので例会了後お残り下さい。 
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 今回皆さまから頂きました学校図書への御心に感謝申し上げます。あり

がとうございました。 

 この事から今日は学校図書の現状をお話させて頂きます。特に本校は

岡谷市でも一番小さな小学校です。その小さな学校から見た図書館状況をお話して岡谷

市の状況をお伝えできればと思います。 

 岡谷市は岡谷市子ども読書活動推進計画として平成21年度から 25年度までの 5年間、

岡谷市が特に力を入れている読書活動があります。その中には学校の図書館活動もあり

小中学校全校では毎朝、朝読書で 10～15 分間必ず読書に親しんでいます。この様に地

域を挙げて岡谷市は読書に力を入れています。これが大前提です。 

私はずっと長野市の学校に勤務しておりました。この湊小学校に赴任して一番最初に

驚いたのは、図書館が大変に貧しい事にびっくりしました。図書館に入ってまず感じた事

は絵本の表紙が色あせている、ボロボロになっている、セロテープで直してあるものが沢山

ある。そして蔵書数が大変に少ないと感じました。しかし岡谷は読書に力を入れているの

です。そこで配当予算を調べてみましたらば、一律いくらと言う予算に＋児童数×00 円と

言う形で毎年配当されて来ます。従いまして本校は 143 名の児童数ですので、今年度 17

万円です。岡谷で一番児童数の多い長地小学校でも７００名で約 80 万円です。これも決

して多いという訳ではありません。 

公立義務教育諸学校の学校図書館に整備すべき蔵書冊数が決められております。本

校は7クラス5,560冊が必要になりますが所蔵数は5,725冊で数だけで言えば基準数には

達しています。これは廃棄されてもいい図書を廃棄しないで利用しているという事もありま

す。長地小学校は基準数に達していません80万円の予算でも基準数に達する事が出来

ていないという事です。毎年課題図書を購入しなければならず9万円ほどこの課題図書で

支出してしまい、残りの8万円では全ての子供達に必要な図書を購入することは出来ませ

ん。ましてや百科事典などは買う事は出来ません。23年度より教育課程が新しくなり各メー

カー百科事典に力を入れて変えて来ております。ところが本校は買えなかったんです。教

科書教材に出てくる作品を掲載している本も買う事が出来ません。 

 本校は図書館指導員(岡谷市小中学校全校配置)の活躍に支えられており、湊支所にあ

る市立図書館の分館から絵本などを借りています。また、市立図書館等から百科事典等

調べ学習に必要な本を借りています。しかし借りている期間しか子供達は利用できません。

必要な時にいつでも利用できないのです。 

 本校の図書館指導員に岡谷RCからのご寄付3万円と話したところ本当に喜んでおりまし

た。私も同じ思いです。本当にありがたいです。こんなに嬉しことはありません。 

 教育委員会へも話しておりますがが、最低限でも本校の書藏数を7,000冊まで上げたい

と願っております。7,000冊あれば絵本や調べ学習で必要な最低限のものは揃えてあげら

れると思います。子供達は情報化時代ですので調べ物はパソコンでやればいいと言いま

す。しかしパソコンのデーターの文字で見るのと活字で頭に入れるのとでは全く違います。

この事の意味の大きさを私たち教育現場では大変重くうけとめています。情報処理能力と

してのパソコン利用は大いに勧めます。ですがやはり文字から文字へ調べて行く、自分で

解決していく、文字を自分の頭の中で総合して新たな思考を生み出す。これが教育現場

卓 話 ｢岡谷市の学校図書の現状｣ 
岡谷市立湊小学校   
学校長 小林洋子様 



 

 

で大変必要であると思っております。 

 教育委員会へは度々、小さな学校の図書がある程度揃えられるまでは配当のやり方を変

えてもらえないかと提案しております。小さな学校の子供も同じ岡谷市の児童です。同じよう

に読書活動が出来るようにと切なる願いを持っており、ずっと訴えてきたせいか、今回補正

予算で 300 万円取ってもらえました。20 万円ずつ頂きました。全くあきらめていた百科事典

などを購入することが出来ました。今年度の本校はご寄付頂いた分を合わせてを 40 万円と

いうまれにみる金額を頂きました。来年度配当予算は無いそうですが、嬉しい事です。 

皆さまには本当に感謝申し上げます。私は風のように生きて行きたいと思っております

ので一言つけさせて頂き、終わらせて頂きます。ありがとうございました。 

『人生、風のように生きたい。出会いはまさに、風。自分から生まれる風。人と人との間で生ま

れる風。温かい風、厳しい風、打ちのめされる風、通り過ぎたことに気づかない風。出会った

風全てに感謝して、生きていきたい。子どもたちにも、自分の風を大切に、人と人の間をつ

なげる、本当の意味での人間に自ら育ってほしいと、願っている。今日の出会いに感謝。』 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

2 月 7 日 

井上保子・牛山幸一・大橋正明・小口成人・小口泰史・尾関秀雄・笠原祥一・笠原

新太郎・北村正春・小松正二・佐藤有司・白鳥修次・高木昭好・中村文明・濵 俊

弘・林 裕彦・林 靖高・原 史郎・平沢清文・宮坂宥澄・宮澤由己・矢崎宏明・

矢島 進・矢島 實・山岡晴男・山岡正邦・山岸邦太郎・山崎典夫  エコーRC・

岡谷 RC 合同夜間例会を祝して 

 

2 月 15 日 

太田博久・小口成人・小口雅弘・笠原祥一・笠原新太郎・小松正二・高木昭好・竹

村一幸・中嶋孝一・中村文明・濵 透・濵 俊弘・林 尚孝・林 裕彦・林 靖高・

原 史郎・宮坂宥澄・宮澤由己・矢島 進・矢島 實・山岸邦太郎・山崎典夫・林

広一郎  湊小学校長小林洋子先生を歓迎いたします。卓話「岡谷市の学校図書の

現状」をよろしくお願いします。 
井上保子  一日遅れのバレンタインですが、愛がこもっていますので、受け取っ

て下さい。 

宮坂 伸  バレンタインデーのチョコレートありがとうございました。男性会員

を代表して御礼します。ありがとうございました。 

宮坂宥洪  今日はお釈迦様が入滅された日です。涅槃会という法要が営まれます。 

牛山幸一・大橋正明・小口泰史・尾関秀雄・小野 仁・北澤洋之介・杉田隆夫・藤

森睦美・矢崎宏明・山岡晴男・山岡正邦  大変な大雪でしたが、春はすぐそこま

で来ています。 

 

 

 

2月  7日 会員数４６名、出席者２９名、出席率６３.０４％、前々回訂正７１.７４％ 

2月 15日 会員数４６名、出席者３９名、出席率８４.７８％、前々回訂正８２.６１％ 
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